

Association Omaha Beach - Bedford

Assemblée générale 8 août 2023 - Mairie de Saint Laurent sur mer

Adhérents : 34

Présents : 24

Pouvoirs : 5

Elus représentant les collectivités locales : M. Madouasse, maire de Saint Laurent, M. Antoine de Bellaigue, maire de Vierville sur mer, M. Patrick Thomine, maire de Colleville sur mer, Mme Françoise Dussert, adjointe au Maire de Trévières.

Le quorum étant atteint, l'Assemblée peut valablement délibérer.

1° Rapport moral

Le Président remercie de leur présence les maires et élus présents ainsi que les membres de l'association participant à l'Assemblée générale. Il évoque ensuite les activités de l'association, les manifestations auxquelles elle a participé ainsi que les contacts établis au cours des 12 derniers mois.

- 12 septembre 2022 : commémoration de l'opération Aquatint. Cette manifestation célébrant le 80ème anniversaire de cette opération commando menée par les britanniques à Saint Laurent sur mer et qui a connu une fin tragique a revêtu un éclat particulier. Outre des représentants de la famille d'un des membres du commando, participaient à la manifestation l'attaché militaire britannique à l'Ambassade de Grande-Bretagne à Paris ainsi que les porte-drapeaux représentant les associations d'anciens combattants. La manifestation qui s'est déroulée d'abord sur l'esplanade de Saint Laurent face à la mer, ensuite au cimetière de Saint-Laurent, a été facilitée par le déplacement de la plaque commémorative située en front de mer.
- 30-septembre - 3 octobre : visite et accueil d'une délégation de Bedford International Alliance. Notre association a accueilli les 40 membres de BIA lors de leur visite sur les pas des "Bedford boys". Le périple européen de BIA leur a permis de visiter les sites où s'était entraînée la 29ème Division de la Garde Nationale depuis l'Ecosse jusqu'à Omaha Beach. Les 40 membres de BIA, tous originaires de la région de Bedford en Virginie, faisant mémoire de chacun des 19 Bedford Boys tués sur notre plage ont été accueillis durant deux jours et trois nuits par les membres de notre association. Une cérémonie émouvante s'est déroulée le samedi 1er octobre au matin au cimetière de Colleville où nous nous sommes recueillis face au mur des disparus ainsi que sur les tombes des "Bedford Boys" qui y sont inhumés. Un dîner avait été organisé le samedi 1er octobre à la salle des fêtes de Vierville et préparé par les membres d'OBB. Que tous ceux qui ont contribué au succès de cette rencontre soient remerciés pour leur hospitalité et leur disponibilité.
- Voyage aux USA de notre Vice-Présidente, Christine Robertsen au cours duquel elle a fait une conférence pour des associations de vétérans de l'armée US qui lui ont remis deux chèques de 500 \$ pour notre association. A cette occasion, elle a appris que la ville de Grafton (Illinois) avait pour projet de reconstituer le site de la Pointe du Hoc sur une falaise dominant le fleuve Mississipi.

- 25 février : repas choucroute à la salle des fêtes de Vierville sur mer. Ce moment de convivialité auquel a participé une assistance nombreuse a été très apprécié et a permis une présentation des projets de l'association. Elle a été précédée par une réunion du Conseil d'administration.
- 11 mai : dîner avec un groupe américain à Bayeux. Plusieurs membres de notre association ont participé au dîner organisé dans le cadre de la visite organisée par Normandy Allies.
- Memorial Day : Dimanche 28 mai au Cimetière US de Colleville sur mer, participation de l'association à la cérémonie du Memorial Day avec un dépôt de gerbe.
- Cérémonies des 5 et 6 juin 2023 :
 - le 5 juin au soir, malgré un vent violent, une cinquantaine de personnes ont participé à la "marche aux flambeaux" organisée à l'initiative d'OBB. Deux groupes, l'un partant de Saint-Laurent (monument Charles Shay), le second partant du monument de la Garde Nationale à Vierville, ont convergé vers le site du 1er cimetière US. En raison du vent, les flambeaux ont été allumés à l'arrivée, donnant lieu à un moment d'échanges et de recueillement.
 - le 6 juin au matin, l'association a organisé à 6h30, heure du débarquement de la 1ère vague, une cérémonie sur la plage de Vierville, lieu de débarquement de la 29ème Division d'Infanterie US (allocution, rappel des noms des "Bedfords boys" tués le 6 juin, dépôt de fleurs sur le signe de la 29ème...). Cette cérémonie a été marquée par la présence d'un détachement de la Garde Nationale venant de Virginie et par l'allocution du général commandant la 29ème Division. Cette cérémonie à laquelle assistait un public nombreux a donné lieu à un reportage diffusé sur TF1 au soir du 6 juin.
 - Par ailleurs, l'association a participé aux différentes cérémonies officielles et dépôts de gerbes dans les différentes communes d'Omaha.
- 4 juillet - Independence Day : nous avons prévu de faire un apéritif sur la plage au soir du 4 juillet, jour de la fête nationale US, tout comme nos amis américains de BIA organisent chaque année un dîner le 14 juillet pour commémorer le "Bastille Day". Le très mauvais temps a eu raison des bonnes volontés et cela s'est transformé en une réunion en très petit comité.

- Contacts

Le 25 mai, John Simars, administrateur du Bedford Boys Center (lieu où arrivaient en juillet 44 les télégrammes annonçant les pertes subies), et son épouse Joanie ont remis en cadeau à la commune de Vierville sur mer un drapeau US. Ils ont participé à notre marche aux flambeaux et à nos cérémonies du 6 juin.

Le 21 juin, William Rulett, Deputy-Director du NGEF National Guard Educational Foundation est venu à Vierville. Soucieux de préserver les lieux dans l'état où les Bedford Boys les ont trouvés en juin 44, la NGEF est prête à subventionner des travaux de rénovation du blockhaus de Vierville.

Le 4 juillet, visite du journaliste coréen Kim Hoochan de Muhnwa Broadcasting Corporation, qui prépare un reportage sur Omaha Beach. Son reportage devrait avoir un caractère éducatif, ludique et touristique.

- Conférences prévues : des contacts ont été pris avec Gildas Priol, président d'une association brestoise faisant mémoire des évènements de juin-juillet 1944. Il pourrait notamment traiter de la bataille pour la libération de Brest menée par la 29ème Division d'Infanterie. Il nous met également en contact avec un autre historien, Yannick Creach, qui a effectué des travaux de recherches sur la 29ème Division.

2° Rapport financier

La trésorière présente les comptes de l'association.

Au 31 janvier 2023, le solde du compte courant était de 3131,97 Euros

Le solde du Livret A était de 3013,30 Euros

En caisse : 165,89 Euros

Les recettes 2022 sont de 1333 Euros réparties de la manière suivante :

- cotisations et dons : 893 Euros
- subventions : 380 Euros
- autres : 60 Euros

Les dépenses de l'association ont été de 2586,06 Euros réparties de la manière suivante :

- manifestations
 - Frais d'Assemblée générale : 67 Euros
 - Accueil BIA (dîner, fleurs, et cadeaux) : 1748,68 Euros
 - Frais bancaires : 39,48 Euros
 - Fleurs (gerbes pour cérémonies) : 555 Euros
 - Assurance : 116,10 Euros

Le Président soumet le rapport moral et le rapport financier. Les rapports sont approuvés à l'unanimité par l'Assemblée Générale.

Le Président rappelle la composition du Conseil d'Administration, qui n'appelle pas cette année de renouvellement.

François GOSSELIN 2020 Président

Christine ROBERTSEN * 2022 Vice-présidente, Philippe LECLERC 2020 Vice-président

Sophie VOISIN 2021 Trésorière

Bruno VOISIN 2020 Secrétaire (2022), Olivier COUSTAURY * 2022 Secrétaire-adjoint

Claude de LIGNY 2020 Chargé de communication, Marie-France BENOIST 2020 Chargée de communication

Odile JOSSE 2022, Elisabeth D'HEROUVILLE * 2022, François MATHY* 2022, Daniel ROUXEL 2020, Charles de MAUPEOU 2020, Catherine GOSSELIN-RIGAMBERT* 2022, Philippe LAILLIER 2020, Alice BOISSEL 2021, Raymond MOUQUET* 2022, Michel LEBOEUF * 2022.

3° Projets de manifestations et 80ème anniversaire du D-Day

Pour le 80ème anniversaire du Débarquement, notre association prévoit de s'associer au programme des manifestations officielles qui seront organisées. Nous prévoyons par ailleurs (et sous réserve de contraintes qui nous seraient imposées) :

- Une marche aux flambeaux avec quelques changements par rapport à juin dernier : départ un peu plus tardif, et brève cérémonie avec lecture de textes sur le site du 1er cimetière.
- l'hommage aux Bedford Boys à 6h30 en bénéficiant de l'acquis de l'édition 2023, en lui donnant un caractère plus solennel, et en assurant une diffusion sur Facebook et les réseaux sociaux en direct.
- Exposition de portraits des Bedford Boys accompagnés de courts textes de présentation de chacun. Ces portraits seraient exposés sur l'avenue de Bedford en liaison avec l'association des passerelles.
- Mémoire de la Plage : en liaison avec les propriétaires de maisons situées sur le front de mer, installer le long des clôtures, des panneaux sur lesquels figureraient des photos des maisons avant la guerre et des photos prises immédiatement après le débarquement. Cette opération s'accompagne de la mise sur le site internet de l'association d'une vidéo reconstitution du site avec images en 3D des maisons, passerelles...
- Envisager avec les mairies une signalétique permettant le repérage des différents secteurs.
- Chemin de Mémoire. Ce projet lancé par Philippe Josse vise à reconstituer le parcours effectué par la 29ème Division avec la possibilité, en se connectant sur le site avec des QR codes, de disposer d'informations textes et images. Nous pourrions ainsi proposer aux membres de l'association de participer à une sorte de rallye sur les traces de la 29ème, d'Omaha à Saint Lô et jusqu'à Brest.

4° Projet de voyage à Bedford

Après la visite de BIA en septembre dernier, nos amis de Bedford insistent pour que nous nous rendions en Virginie après le 80ème anniversaire du débarquement. Ce pourrait être à l'automne 2024. Nous avons demandé à nos amis de BIA le programme qu'ils pourraient nous proposer à Bedford. Par ailleurs, nous pourrions proposer aux participants des visites dans d'autres lieux (Nashville pour les amateurs de musique country, Washington, New-York...) pour un voyage d'une dizaine de jours.

Des simulations nous permettent d'envisager un coût d'environ 700 Euros le billet d'avion. Que les personnes qui seraient intéressées se manifestent auprès de nous. Par ailleurs, nous sommes ouverts à toutes les propositions et suggestions que pourraient faire les membres de l'association.

Rappelons que des voyages de ce type avaient eu lieu en 2000, 2005 et 2015.

5° Questions diverses

Est évoquée la difficulté rencontrée au cours des dernières années d'organiser des échanges entre jeunes de Normandie et jeunes américains. Pour subventionner le voyage d'un jeune outre-atlantique, rappelons que le jeune sélectionné (avec l'aide des maires) doit manifester un réel intérêt pour le Débarquement et s'engager à rédiger un petit rapport sur son voyage aux USA.

Aucune autre question n'étant abordée et l'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.

Le Président
François Gosselin

Le Secrétaire
Bruno Voisin